
       
ATA Nº. 55/2015 

Aos vinte e nove dias do mês de junho de dois mil e quinze, às dezenove horas, reuniu-se 
ordinariamente a Câmara Municipal de Vereadores de Colorado, Estado do Rio Grande do Sul, com a 
ausência do Ver. Leonardo Giongo, que apresentou via correio eletrônico atestado médico o qual 
impossibilitava a sua presença na sessão. Dando início à sessão o Presidente Joel Pazinato solicitou 
que a Verª. Marta Rejane Mino proferisse a leitura de um trecho da bíblia. Após o Diretor proferiu a 
leitura da Ata anterior de nº 54/2015, que depois de lida foi aprovada por unanimidade. O Presidente 
solicitou a leitura das correspondências e das proposições e projetos de lei. Antes da leitura o 
Presidente colocou em discussão a falta do colega Leonardo Giongo, onde se manifestaram o Ver. 
Giovani Rizzardi o qual disse que votaria para abonar a falta porque ninguém está livre de cuidados 
médicos, só lamentou que o e-mail foi recebido somente nesta data e o atestado médico é do dia 23 
(vinte e três) de junho e também que se fala em perseguição política, mas o atestado é de Canarana-
MT e não veio o original. Ver. Delonei Luiz Pereira da Silva também se manifestou dizendo não saber  
se o Regimento Interno prevê algo, mas o médico está atestando. Em votação a falta foi abonada por 
unanimidade. Proposições: Verª. Mara Elizabete da Silva dos Santos  – Pedido de Informação -  
Solicita cópias de peças do Processo Administrativo que trata da investigação de denuncia contra o 
Ver. Leonardo Giongo, peças estas apresentadas pelo Vereador no decorrer do processo. Deferido 
pela Mesa Diretora.  Verª. Mara Elizabete da Silva dos Santos  –Pedido de Informação - Autorização 
para ter acesso a todos os atos de gestão (gastos, diárias, contratos e outros) realizados pelo Poder 
Legislativo no ano de 2014. Deferido pela Mesa Diretora. Ver. Delonei Luiz Pereira da Silva – Pedido 
de Providência  - Que o Poder Executivo realize o patrolamento da estrada que sai da VRS-319 
passando pela antiga pedreira dos Sandri, saindo na estrada geral de Arroio das Almas a Vista Alegre. 
Também precisa ser refeita a ponte lá existente que hoje não tem condições de cruzamento, devido ao 
entupimento do tubo pelo qual a água deveria passar, hoje está passando ao lado, abrindo uma 
cratera, obstruindo qualquer possibilidade de passagem de carros, caminhões ou mesmo 
colheitadeiras, tratores e plantadeiras. Deferido pela Mesa Diretora. Ver. Delonei Luiz Pereira da 
Silva – Pedido de Providência  – Solicita pavimentação com poliédricos no acesso lateral a Escola 
Municipal de Ensino Fundamental Espirito Santo em Vista Alegre e colocação de tubos na lateral da 
rua.  Deferido pela Mesa Diretora. Projetos de Lei: Projeto de Lei nº 017/2015 – Autoriza o 
Município a receber em Doação lotes urbanos para an exação e prolongamento de via pública e 
ratificar a extinção de condomínio específico. Encaminhado para a Comissão Geral de Pareceres. 
Projeto de Lei nº 018/2015 – Dispõe sobre a Política  Municipal de Proteção aos Direitos da 
Criança e do Adolescente, reestrutura o Conselho Mu nicipal dos Direitos da Criança e do 
Adolescente, o Fundo Municipal dos Direitos da Cria nça e do Adolescente e o Conselho Tutelar 
e cria o Sistema Municipal de Atendimento Sócio Edu cativo.  Encaminhado para a Comissão Geral 
de Pareceres. No espaço do Grande Expediente estavam inscritos os Vereadores  Delonei Luiz 
Pereira da Silva e Mara Elizabete da Silva dos Santos, Usou primeiramente o espaço o Ver. Delonei 
Luiz Pereira da Silva que falou sobre os seguintes assuntos: a) Justificou suas proposições e falou da 
importância da realização dos trabalhos; b) Agradeceu a Casa, Poder Executivo, a imprensa onde 
juntos solicitaram melhorias no asfalto, agradeceu de forma especial ao Secretário Estadual dos 
Transportes que realizaram a obra e desejou que continuem a realizar também serviços de tapa 
buracos e sinalização das rodovias, bem como o conserto da ponte na VRS-319; c) Teceu comentários 
ao Projeto de Lei aprovada na sessão anterior, e que havia solicitado para o mesmo não ser votado. 
Disse ter buscado junto a Uvergs esclarecimentos e esta emitiu um parecer o qual foi lido pelo 
Vereador na sessão. d) por fim falou do pedido de cópias de documentos os quais são públicos e que 
devem estar a disposição na Câmara. Ver.ª Mara Elizabete da Silva dos Santos – Teceu os seguintes 
comentários: a) Em relação as seus pedidos de informações, justificou-os e disse que sua função de 
fiscalizar o faz requerer, pois entende haver assinaturas que não conferem e disse que espera que ela 
esteja errada e equivocada; b) Quanto a falta do colega, disse que não podem duvidar de um atestado 
médico; c) teceu comentários de fato acontecido com a empresa que está construindo no Distrito de 
Vista Alegre e onde seu filho estava trabalhando na empresa construtora e após alguns dias de 
trabalho foi chamado a deixar o emprego e questionando o disseram que teriam pedido e o motivo 



segundo a Vereadora foi por ser filho dela que é do PMDB, lamentou os fatos e disse que já outros 
casos na família ocorreram os afastando da sociedade. Disse que depois o Prefeito é taxado de ruim e 
ditador, mas este desabafo seria pelas perseguições. Passando para o Espaço das Explicações 
pessoais fizeram uso do mesmo os seguintes Edis: Verª. Marta Rejane Mino – Disse que o local de 
desabafar é nesta Casa e é sabedora de como é a política no Município, sendo que relatou ter 
passado por isso inclusive seu marido , onde há perseguidores de ambos os lados, mas também gente 
boa. Comentou ainda que não concordava com estas atitudes e que a pessoa do candidato na eleição 
passada não faria isso.  Finalizou dizendo que haverá eleição no próximo ano e que é preciso deixar 
de lado as diferenças e ter amizade e que os mais jovens devem defender isso. Ver.ª Mara Elizabete 
dos Santos disse nunca ter olhado partido e inclusive citou ser cliente de adversários políticos como o 
colega Delonei.  Ver. Delonei Luiz Pereira da Silva – disse entender a Vereadora diante de situação 
deste nível, lembrou que as vezes é taxado de rígido nas colocações, mas procura fazer o melhor e é 
cobrado para defender a população e é difícil se colocar na posição onde há vários partidos e 
divergências diante de posicionamentos de lideranças políticas.  Teceu comentários ainda que por 
pressão do Executivo foi votado o projeto na sessão anterior, disse ter apresentado o parecer aos 
proprietários da Empresa Telhas Roveda e leu para os mesmos e estes disseram que pagariam por 
não aguentar mais a pressão. Disse que não concorda com isso e lembrou a colega Mara que há 
pressões políticas de ambas as partes. Ver. Ricardo de Couto Vargas – solidarizou-se com a colega e 
disse que também foi prejudicado  na saúde em anos atrás quando precisou, e na campanha também 
foi, mas por isso que está nesta Casa. Falou ainda das colocações da colega Marta e do respeito que 
tem pelo Professor Lauro  e citou exemplo pessoal do respeito que este teve com seu filho mesmo 
sendo de outro partido. Lamentou que todos os partidos tem pessoas que agem de forma  
perseguindo, citou ainda o coleguismo com a colega Marta que mesmo sendo adversários nunca 
trocaram uma palavra  de ofensa. Antes de finalizar o Presidente colocou a pedido da Ver.ª Viviane 
Zanoto a possibilidade da sessão ocorrer no dia 15 e não no dia 13 e foi aceito pelo plenário. Nada 
mais havendo a tratar e sob a proteção de Deus o Presidente declarou encerrada a presente sessão e 
pediu que se lavrasse a presente Ata que após lida e aprovada será assinada pelos presentes. 
Colorado/RS, 29 de junho de 2015. 


